

# CROIX DU CENTENAIRE

## CENTENNIAL CROSS

Fruit d'une initiative privée, la croix du Centenaire est érigée en 1938 pour commémorer le centenaire de l'ouverture du Saguenay–Lac-Saint-Jean à la colonisation. Elle est réalisée par Johnny Tremblay, citoyen de Bagotville, qui a travaillé plusieurs mois à sa construction. Il a préalablement assemblé la croix en quatre sections dans son atelier pour ensuite la monter au sommet et en faire le montage final.

Reposant sur un socle de béton, elle est composée d'une charpente de bois et de métal peinte en blanc et ses extrémités sont agrémentées d'un ornement polygonal. Cette croix, citée en tant que monument patrimonial par la Ville de Saguenay, a été restaurée en 1983 par la Corporation de la fête du Saguenay. Vandalisée en 2009, une nouvelle croix a été inaugurée en juin 2013.

La nouvelle croix du Centenaire est désormais conçue en aluminium et illuminée par des panneaux solaires. Trônant sur le cap du sentier Eucher, elle rappelle l'histoire des premiers établissements permanents implantés dans la région, à proximité de la baie des Ha! Ha!



La croix du Centenaire.  
*Centennial Cross.*  
Collection Musée du Fjord



Johnny Tremblay au pied de la croix  
nouvellement installée, vers 1938.  
Collection Georgette Gagnon Tremblay

*Fruit of a private initiative, the Centennial Cross was erected in 1938 to commemorate the centennial of the opening of the Saguenay–Lac-Saint-Jean to colonization. It was built by Johnny Tremblay, a citizen of Bagotville who worked on it for several months. He first assembled the cross in four sections in his workshop and brought it on top for the final assembly.*

*Lying on a concrete base, its frame is made of wood and metal, painted white with polygonal ornaments at the ends. The cross was restored in 1983 by the Corporation de la fête du Saguenay. It is recognized as a heritage monument by the City of Saguenay. It was vandalized in 2009 and a new cross was inaugurated in June 2013.*

*The new Centennial Cross is made of aluminum and lighted by solar panels. Overlooking the Eucher trail, it reminds us of the first permanent establishments in the area surrounding the baie des Ha! Ha!*

Validation historique : Mario Lalancette  
Traduction : Annie Chiricota  
c : provient du mot latin circa qui signifie environ  
  
Historical validation: Mario Lalancette  
Translation: Annie Chiricota  
c: comes from the latin word circa meaning 'about'

ENTENTE SUR LE DÉVELOPPEMENT CULTUREL DE SAGUENAY

Ville de  
**Saguenay**  
au service du citoyen

Culture  
et Communications  
**Québec**